

## ¿Pueden coexistir el capitalismo y la naturaleza?

### Cuando la arrogancia choca con verdades reveladas y objetivos ideológicos.

[COP15: The leader of WWF shares hows to actually save the planet - Vox](#)

La arrogancia del Sr. Lambertini traiciona la agenda corporativa de las ONG. No se trata de "salvar" (término farisaico) el planeta, sino de tomar un atajo al poder. La ideología sobre la ciencia y los hechos.

¿Cómo? Coaccionar fondos, "nombrar y avergonzar" a quienes se resisten a usar la prensa sumisa para chantajear a los gobiernos, una ONU cada vez más irrelevante, algunas secretarías dedicadas y manipular voluntariamente a los también arrogantes gurús de la alta tecnología o avergonzarlos para que contribuyan.

Las herramientas son el engaño, la exageración, el terror, la especulación con escenarios catastróficos que nunca se han hecho realidad, la compra de resultados predeterminados de "científicos" pagados.

Hoy Lambertini y sus compinches están en lo alto, sintiéndose poderosos y tirando dinero en la industria de las ONG, mientras que la geopolítica está socavando la globalización, la paz está amenazada por la radicalización y la división, y las cadenas de suministro han obligado a algunos países desarrollados a volver incluso al carbón. Para empeorar las cosas, la ignorancia es una bendición con la generación "millennial". Entonces, ¿qué se puede hacer hasta que despertemos? Priorizar. Esa es la única estrategia que encaja en el caos.

Ahora necesitamos un diccionario de siglas para estar al día con la multiplicidad de reuniones que generan más contaminación que resultados. COP27, COP CBD 15, COP CITES, BBNJ IGC5+2 y la lista continúa. Pero el problema ahora es el dinero. "Pérdidas y daños", transferencia de tecnología, financiación prioritaria para las islas. Promesas vacías. Tal vez alguna asistencia técnica y gestos sin sustancia. ¿Por qué? Porque incluso los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en sí mismos no son más que un menú de 17 entradas y 169 tapas.

El camino más lógico es priorizar y no crear cientos de temas y especulaciones sobre el fin del mundo. Son meras especulaciones bajo el dramático sello de "existencial" y el disfraz del infalible "Cambio Climático". Hoy se pretende quemar en la hoguera a aquellos que tienen preguntas y ejercer el derecho a cuestionar la especulación sobre, por ejemplo, los modelos climáticos. Hoy es un dogma. Incluso si la ciencia y la tecnología avanzan a pasos agigantados y los datos que alimentan los modelos cambian periódicamente a medida que la población mundial disminuye drásticamente [Escenarios de fertilidad, mortalidad, migración y población para 195 países y territorios de 2017 a 2100: un análisis de pronóstico para el Estudio de la carga global de morbilidad - PubMed \(nih.gov\)](#).

2022 estaba fuera de control. En una etapa pandémica y post-pandémica, el contexto geopolítico es adverso. La invasión de Ucrania está costando miles de millones y un compromiso de defensa del 2% de la UE requerirá presupuestos más ajustados. ¿Cuánto tiempo pasará antes de que alguien diga a los países en desarrollo, los países menos adelantados y las islas que la tecnología está protegida por la propiedad intelectual y en manos del sector privado? Que sin transferir el "know-how" es inútil, que hay que tener capacidad de absorción. ¿Están allí las cantidades solicitadas y prometidas? La historia indica que el capitalismo encontrará matices, evolucionará, curará sus heridas y encontrará formas de sobrevivir, pero la realidad muestra que las ideologías periclitadas solo existen de nombre. Menos con el "socialismo de las ONG" de Lambertini y aliados. Aichi no logró sus 10 goles; Montreal no cumplirá 20 años y así sucesivamente. Una encuesta de Cornell a 3.500 expertos mostró que el medio ambiente es una de las últimas prioridades.

Usar tecnología, protegida o de dominio público, y dejar de financiar salvadores delirantes y micro proyectos dirigidos por ONGs.

Una alternativa razonable a esta anarquía es un uso intensivo de la tecnología, protegida o de dominio público y tratando de consolidar la democracia, la gobernanza, educar, enfrentar la pobreza / hambre / desempleo (un paquete) y priorizar temas y proyectos para mostrar resultados. Priorizar.

Carlos Mazal

Senior Member of the Uruguayan Council for International Relations

Member of the Board of the National Academy of Economic of Uruguay.